

MISIONEROS DEL SAGRADO CORAZÓN

Amado sea en todas partes El Sagrado Corazón de Jesús!



Vol. 08 / N° 4 - 2019 Diciembre

BOLETÍN GENERAL

Queridos hermanos, Misioneros del Sagrado Corazón, formandos y miembros de la Familia Chevalier,



- FELIZ AÑO NUEVO -

Esperanza, alegría y paz son nuestros buenos deseos para las Fiestas Navideñas. Feliz Navidad y Prospero Año Nuevo.

Hemos llegado al final de otro año. Y una vez más queremos compartir con toda nuestra Familia Chevalier algunas de nuestras noticias y acompañamientos del Consejo General en todo el mundo. De manera especial, compartimos un artículo escrito por la pareja de laicos MSC que están trabajando en una misión común con nuestros religiosos en Mozambique. En este Boletín, recordaremos a nuestros hermanos que han fallecido en los últimos meses. Dado que varios cohermanos se conocen, será una

invitación a rezar juntos por los difuntos, dando gracias a Dios por la vida de cada uno de ellos entre nosotros y encomendando sus almas al Señor de la Vida. Mencionaremos la reunión de ecónomos celebrada en Roma a principios de este mes, pero tendremos detalles de este evento en el próximo Boletín.

Este momento en el que cambiamos el calendario anual es un tiempo de "nuevos comienzos". Es hora del cambio y de la evaluación. Esperamos que la base de todos estos nuevos comienzos, cambios y evaluaciones sea el hecho de que cada uno, en diferentes lugares y ministerios, se sienta parte de nuestra familia MSC en el mundo de hoy e que no estamos solos. Más que saber, necesitamos sentir que no estamos solos y que miramos al futuro con la misma certeza que tenía nuestro Fundador cuando nos dijo: "Estoy convencido de que nuestra Sociedad, en los designios de la Divina Providencia, está destinada a grandes cosas y que tendrá un gran futuro, a condición de que no sea religiosa por la mitad, sino enteramente y sin reservas" (Julio Chevalier, 1887).

El año 2020 puede ser sólo un año más. O también podrían ser 365 oportunidades para !hacer que el Sagrado Corazón sea amado en todas partes!

Humberto Henriques, MSC

UN CORAZÓN, UNA MISIÓN: La experiencia de la misión junto con un matrimonio



Ahora vamos a contarles un poco cómo empezó todo en nuestro camino vocacional como laicos de la Familia Chevalier:

Conocimos a un Misionero del Sagrado Corazón, el Padre Mauricio, de una manera diferente, porque no fue en la iglesia, sino en un momento de dolor en nuestra familia: la muerte de mi suegra. Una amiga de ella lo llevó a la celebración del funeral y nos conocimos allí. En las semanas siguientes, nos visitó, mostrando su solidaridad y cuidando de nosotros durante los primeros días de luto. Así, se convirtió en un gran amigo de nuestra familia.

En ese momento nuestros dos hijos eran pequeños y no participábamos activamente en la Iglesia, sólo íbamos a misa. Pasó el tiempo y poco a poco volvimos a participar en algunas actividades, hasta que en 2003 Doris fue invitada a participar en un encuentro con los Padres Misioneros del Sagrado Corazón en el Seminario de Filosofía.

Hoy, 15 años después, somos laicos de la Familia Chevalier y nuestra Familia respira la Espiritualidad del Corazón y el

Carisma que Dios inspiró al Padre Julio Chevalier.

Durante este tiempo hemos tenido varias experiencias de Misión: Mato Grosso, Ecuador, Miguel Alves (interior de Piauí, dos veces) y Amazonia. En dos ocasiones, recibimos a misioneras de Ecuador que se quedaron con nosotras durante un año cada una de las dos jóvenes, porque como dice el Padre Luis Mosconi: "La misión es vida y la vida es misión".

Como ya hemos dicho en los párrafos anteriores, la Familia Chevalier ha pasado a formar parte de nuestra familia y viceversa. Así, siempre hablamos con algunos Misioneros del Sagrado Corazón que cuando nos retiráramos y nuestros dos hijos: Santiago y Felipe ya no dependieran de nosotros, nos gustaría estar en la Misión Ad Gente, porque entendimos que podíamos dar un servicio a la Familia Chevalier en la construcción del Reino de Dios, llevando el testimonio del Amor de Dios al mundo desde la perspectiva de una pareja de laicos. Y así esta idea fue construida y madurada, y hoy afirmamos sin ninguna sombra de duda que hemos sido bendecidos por Dios. Durante mucho tiempo, se tuvo la impresión de que esta bendición se concretaría en Ecuador, debido a toda nuestra historia con la Misión MSC. Pero como siempre decimos: los caminos de Dios no están necesariamente pensados con nuestra lógica, así que aquí estamos en este continente en el que todo parece estar al principio de la creación.



Cuando nos aprobaron, durante algún tiempo pareció que no era cierto. El tiempo pasó y los preparativos comenzaron y llegamos aquí a Mozambique el 6 de mayo de 2019, justo después del ciclón Kenneth. Todo estaba devastado. La primera salida de la capital de Cabo Delgado fue dos días después de nuestra llegada, con el Obispo Luis Fernando, nuestro Obispo. Dios mío, ¿cómo dejaste que esto le pasara a esta gente que ya tiene tan poco? Dios mío, ¿por qué nos pusiste aquí? Y así fue con nuestra llegada a este continente que los brasileños tenemos una deuda histórica, debido a nuestra historia como país. Sí, desafortunadamente nuestro país durante 350 años se ha desarrollado con el trabajo esclavo de hombres y mujeres que fueron desarraigados de su continente. Tal vez esta marca histórica en nuestras vidas es algo que ha marcado nuestra llegada y estancia aquí. En varias ocasiones, nos sentimos avergonzados de tales atrocidades cometidas por manos humanas. Desgraciadamente, en algunos momentos el ser humano, en detrimento de su voluntad, olvida que el otro también fue creado a imagen y semejanza de Dios.

La gente caminaba con la cabeza agachada, hasta los heridos. Sus vidas han sido golpeadas de lleno, porque donde hay muy poco, cualquier pérdida hace mucha diferencia. Habían perdido casas, plantaciones, vidas y quizás el valor para continuar. Algunas personas incluso se preguntaron por qué estábamos allí en un momento como éste. De hecho, tenemos la impresión de que incluso parece que no se sienten dignos de la presencia de los Misioneros. Después de todo, están tan

maltratados por las agresiones morales que vemos todos los días: falta de escuelas, falta de atención médica, falta de medicinas, falta de agua, corrupción y tantas otras cosas.

En cuanto a las plantaciones, algunas familias lo han perdido todo, y ni siquiera les quedan semillas para rehacer las jambas (plantaciones), lo que significa que aumentará el hambre.



Nuestro trabajo comenzó tímidamente, ayudando a la gente a recuperar su autoestima, a estar juntos, a hablar poco, a tratar de ser presencia y testimonio del Amor de Dios. Después de 7 meses estamos involucrados en varios trabajos como Juventud, Catequesis, Proyectos de Caritas, Proyectos de la Diócesis de Rehabilitación de Casas, comunicación, campañas de recaudación de fondos con los laicos para ayudar en la reconstrucción de las capillas que fueron afectadas por el ciclón y, por supuesto, nuestros deberes tales como lavar, cocinar, buscar agua, limpiar la casa, criar animales y así sucesivamente.

No podemos olvidar que nuestra misión se desarrolla en un gran espacio geográfico, donde somos una minoría religiosa, una minoría porque somos extranjeros, una minoría porque somos blancos, minoría porque no hablamos los dialectos locales, las tradiciones inherentes a la cultura africana. Podemos decir que estas serían las sombras de nuestra Misión. Como todo existe, hay dos caminos, no encontramos sólo sombras. Las luces iluminan también nuestro día: testimoniar la gracia de la presencia de cristianos católicos que durante décadas han perseverado en la fe, la mayor parte del tiempo en un ambiente hostil, la alegría de la conversión sincera de personas de todas las edades, la alegría y la fuerza para vivir, la acogida afectuosa hacia los Misioneros. Esto nos hace creer que el "Amado está en todas partes, el Sagrado Corazón de Jesús" es plenamente posible.

Como miembros de una misión conjunta entre laicos y religiosos, sentimos que estamos participando en algo nuevo, que si ambos lados lo toman en serio, vemos una iglesia profética para su presente y su futuro. Obviamente, el laico de la Familia Chevalier necesita estar preparado y maduro en la fe, para afrontar la diversidad que una misión como ésta presenta cada día. Pero es precisamente esta diversidad la que nos enriquece como comunidad misionera. No sólo como Comunidad MSC, sino como personas insertas en una realidad sufriente, abandonadas y testimoniando una nueva forma de evangelización.

En el momento en que vive nuestra humanidad, donde todo y todos son desechables, esperamos que esta experiencia no entre en esta forma de descarte, especialmente por parte de los laicos de la Familia Chevalier. Que el laico de la Familia Chevalier pueda percibir el gran valor de ponerse a disposición sin restricciones para hacer amar el Corazón de Dios en todos, en todos los confines del mundo.

Doris y Ranulfo (Laicos de la Familia Chevalier, Misioneros en Mozambique)

SEMANA COMUNITARIA EM VICHY, DE LA COMUNIDAD DE ISSOUDUN

Del 14 al 18 de octubre de 2019, los miembros de la comunidad MSC de Issoudun vivieron una semana comunitaria en Vichy, más precisamente en La Maison du Missionnaire.

También fue una oportunidad para que P. Sebastian Rayappan, P. Martin Sagayaraj y P. Yongki Wawo regresaran a Vichy, donde habían comenzado a aprender francés en esta hermosa ciudad. Y por supuesto para los otros cohermanos (P. Gabriel Naikoua, P. Emerson De León Gervacio, P. Gérard Blattmann y P. Alfred y Hno. Simon) como un momento para descubrir el lugar que habían habitado sus tres cohermanos jóvenes durante 8 meses.

Durante la semana comunitaria, se discutieron muchos temas, incluyendo los desafíos, oportunidades y alegrías de la misión en la región de Berry, en el centro de Francia.

La semana comunitaria de este año también fue dirigida por la Sra. Capucine Couchet y el P. Andre Claessens, MSC.

A las 8:45 de la mañana todos los días después del desayuno, comenzamos nuestras actividades. Luego, cada día estaba marcado por un tiempo de oración para escuchar la Palabra, seguido de un tiempo de silencio y mediación, luego los miembros de la comunidad de Issoudun se reúnen en pequeños grupos para compartir la experiencia de su oración. Después de compartir unos 30 minutos, discutimos temas importantes que habían sido preparados por la Sra. Capucine Couchet (para el primer y segundo día) y luego por el P. Andre



Claessens, MSC (para el tercer y cuarto día) hasta las 10:45 de la mañana (antes de la misa diaria).

A las 11:00 de la mañana se celebró la Misa (en el oratorio o en la capilla) no lejos de la "Maison du Missionnaire". Después de la misa, fuimos directamente al comedor para almorzar, exactamente a las 12:00 del mediodía todos los días.

Después de la comida, había tiempo para cada uno. Además, de las 15.00 a las 18.00 horas, fue una oportunidad para discutir o escuchar conferencias mientras se compartía lo vivido en las misiones de Issoudun. Es realmente una gran bendición que podamos vivir juntos en una comunidad internacional, donde hay diferencias de colores: edad, origen, nacionalidad, etc. En resumen, somos 8 miembros de la comunidad MSC Issoudun, una comunidad intercultural e intergeneracional.

Al final de nuestra actividad en Vichy, el Padre André no olvidó recordarnos lo que el Papa Francisco dijo a los participantes en el Capítulo General de los Misioneros del Sagrado Corazón (MSC) el 16 de septiembre de 2017. El Papa animó y recomendó que el MSC se ocupe de las "ovejas perdidas y heridas" y esté presente "dondequiera que un ser humano espere ser ayudado y escuchado". Pero también "educar y acompañar a las nuevas generaciones en el aprendizaje de los valores humanos y la cultura de una visión evangélica de la vida y de la historia". Para esta misión, debemos estar arraigados en el Sagrado Corazón de Jesús.

Gracias por esta maravillosa oportunidad. Buena misión.

Yongki Wawo, MSC

ACOMPAÑAMIENTO A LOS MSC QUE VIVEN EN EL CARIBE

En el imaginario popular y esto sucede en todo el mundo, pensar en el Caribe es pensar en playas, arena blanca, mares con agua turquesa, ciudades coloniales, bosques y áreas de montaña verde, resorts etc. Pero en las Islas que componen la, antes llamada América Insular o área del Caribe en el continente Americano, hay mucho más que eso. Y para ser más específicos: en el área de presencias MSC en el Caribe: República Dominicana, Haití y Cuba, es aún más claro que detrás del turismo hay un grupo de Misioneros del Sagrado Corazón y de Laicos de la Familia Chevalier que viven su compromiso misionero con mucho entusiasmo y esperanza.

El compromiso misionero se realiza sobre todo en ministerios apostólicos parroquiales. Parroquias muy vivas e históricas para nuestra congregación. Hay también tres casas de formación: el prenoviciado en Santo Domingo, la casa de formación en Puerto Principe, el aspirantado y noviciado en el Centro Vocacional en Licey al Medio. Por cierto un noviciado que desde hace muchos años ha estado abierto a recibir a muchas generaciones de Latinoamérica y algunos de Europa. Lugar histórico y significativo para muchos de nosotros, y quiero hacer mención especial de la presencia silenciosa pero muy significativa del Hno. Bruno Joyal que por más de cincuenta años ha vivido allí, y que ahora es el mayor de los MSC de

esta región del mundo.

A través del acompañamiento personal y comunitario tuve la oportunidad de encontrarme con cohermanos que viven su misión de acompañamiento al pueblo de Dios con la alegría característica de la gente del Caribe, con sabor a merengue y bachata (música propia de esta región) con sabor a cazabe, mangú y zancocho (comidas típicas) pero con una vivencia y expresión de fe de una Iglesia viva y en algunos lugares luchando por mantener el compromiso profético y solidario con los más desfavorecidos de la sociedad. Hay una fuerte invitación a considerar los apostolados que tienen que ver con promoción humana integral como ministerios apostólicos acordes a nuestro carisma MSC. La realidad está llevando a la Iglesia Caribeña a asumir un verdadero compromiso

profético que construya acciones y mentalidades hacia una Ecología Integral.

No dejamos de mencionar la situación dolorosa y compleja que se vive en Haití y que incluso las cadenas informativas tienden a olvidar o, lo que es peor, a acostumbrarse a dicha situación de injusticia. Se necesitan procesos auténticos que ayuden a la realidad Haitiana y a su gente principalmente a vivir y construir la esperanza en una realidad más justa y con equidad. Hay una gran necesidad de rehacer el tejido social y la reconciliación. No diga más porque esta realidad



REP. DOMINICANA

es digna de descalzarse para, con mucho respeto, poder opinar sobre ella. Ruego a toda la congregación a estar pendiente y a orar mucho por nuestros cohermanos que viven su misión en Haití.

Hay peculiaridades en el mundo msc, y una de ellas está en la diócesis de Guantánamo en Cuba, donde conviven dos comunidades pertenecientes a dos provincias msc: Dominicana e Indonesia. Encontré a los cohermanos de las dos comunidades con mucha ilusión y fuerza de vida. Todos conocemos y respetamos lo diferente que es el sistema cubano de otros sistemas, y es allí en medio de las limitaciones y las ventajas de dicho sistema que nuestros cohermanos caminan con el Pueblo de Dios. Admirable el compromiso que ellos llevan y que los laicos de la familia Chevalier han ido viviendo en estos 25 años de presencia MSC en tierras cubanas.

Hoy esta presencia MSC en el Caribe es multicultural: Dominicanos, Haitianos y Canadienses e Indonesios. Esto conlleva nuevos desafíos en la vivencia comunitaria y es, al mismo tiempo, una invitación a discernir y co-crear nuevas estructuras que favorezcan la misión de acuerdo a la realidad MSC de hoy. Algunos de nuestros cohermanos canadienses que llevan toda una vida de entrega misionera vivida en el Caribe, admirable que ellos y algunos nativos MSC ya en avanzada edad aún están presentes en diferentes ministerios

apostólicos en parroquias, casa provincial, obras del P. Tardif y casas de formación.

Dentro de la diversidad de ministerios apostólicos valoro mucho el servicio que se da a la juventud a través del Centro Universitario Montesinos -CUM- que por muchos años ha acompañado y promovido muchos que hoy son profesionales comprometidos con la vivencia de valores humanos y evangélicos. Como parte de esta diversificación de ministerios están los servicios que



CUBA

dan los centros de espiritualidad: Monte de Oración en Moca, Centro de Promoción en Nagua y la Escuela de Formación Teológica para Laicos.

Termino este reporte compartiendo sobre un ministerio que nos ha hecho muy conocidos y nos ha dado un lugar y un nombre en la realidad de República Dominicana. Me refiero a la Imprenta Amigo del Hogar.

Sigue siendo un referente para el país, ahora con maquinaria modernizada, con energía solar y con un personal renovado y profesionalizado. Es admirable ver a las más de 80 personas que trabajan día a día para hacer que este servicio que Amigo del Hogar ofrece a la sociedad e Iglesia de Caribe siga siendo de Calidad.

Que la sangre Tahína (antiguos habitantes de la región) siga haciendo profunda la presencia MSC en tierras Caribeñas.

Abzalon Alvarado, MSC



VISITA A MOZAMBIQUE

Fue debido al ciclón Kenneth que afectó la región de Pemba en Mozambique en mayo de este año que nuestro viaje a la misión de Meluco se retrasó hasta noviembre.

El P. Humberto, procedente de la India, y el P. Andre, procedente de Camerún, se reunieron en el aeropuerto de Johannesburgo el día 12, donde un pequeño avión les llevó al Aeropuerto Internacional de Pemba. Nos esperaban el P. Eduardo Paixão y la Sra. Doris Machado. Alrededor de las 6 de la tarde llegamos a Meluco donde el P. Valdecir Soares y el esposo de Doris, Ranulfo, prepararon la cena para todos nosotros. ¡Fue una cálida bienvenida!

Después de la cena Valdecir nos llevó a otro barrio del pequeño pueblo donde los MSC han podido construir una nueva casa con la ayuda de la solidaridad de la Provincia MSC de los Países Bajos. El resto de la semana

dormimos aquí y para las comidas nos unimos a los demás en la casa que están alquilando. Desde hace medio año Doris y Ranulfo, laicos MSC de la provincia de Curitiba - Brasil, viven y trabajan con nuestros Co - hermanos. Es asombroso ver lo afectuosos que son los niños, quienes han hecho sentir a la pareja muy a gusto y están dispuestos a quedarse hasta mediados del año 2020. Tuvimos algunas reuniones para conocer sobre las alegrías y tristezas de esta nueva misión que comenzó en 2017. El Obispo Luiz, Pasionista Brasileño, confió a los MSC una gran área con 3 centros: Meluco, Quissanga e Ibo. Especialmente en estas dos últimas zonas pudimos ver las devastadoras consecuencias del ciclón y la comunidad está muy agradecida a todos los MSC que contribuyeron al fondo de ayuda recaudado desde mayo pasado. En conjunto es una zona muy pobre con muchos desafíos misioneros, podemos decir que están en el momento de la primera evangelización. Eduardo y Valdecir nos llevaron a varios lugares donde nos encontramos a menudo con pequeñas comunidades con gente joven. Se podía sentir que la llegada de una comunidad misionera (pronto una comunidad de Hermanas se establecerá cerca de la casa MSC) creó grandes expectativas. Sí, hay mucho que hacer para responder a las diversas necesidades y la gente está ansiosa por colaborar. El 18 dijimos 'atè a vista' y volvimos a Roma deseando a nuestros misioneros alegría y coraje en sus ministerios.



Andre Claessens, MSC



VISITA A CAMERÚN

La elección el 13 de mayo de nuestro co-hermano Toussaint Iluku como Obispo de la diócesis de Bokungu - Ikela en Congo-Kinshasa hizo necesario elegir un nuevo superior para la UAF. El 6 de agosto asumió el cargo el nuevo superior, el P. Yvon Banackissa nativo de Congo-Brazzaville.

Debido a las agendas cargadas, sólo fue posible tener una sesión de trabajo con él y los miembros de su consejo a principios de noviembre. Pero este corto tiempo en Yaoundé me dio también la oportunidad de pasar un tiempo en Nkoabang - Lada II donde abrimos una escuela secundaria bilingüe en 2016 y donde el 21 de octubre se inauguró una casa de la comunidad MSC (gracias a MSC Austria) y durante las vacaciones de verano se realizó un edificio de escuela

primaria. Se hizo lo necesario para protegerlos para la temporada de lluvias, pero los trabajos de acabado se realizarán cuando se disponga de fondos. Alrededor de 470 alumnos asisten a las clases cada día. ¡Felicitaciones a todos los que están contribuyendo a este desafiante proyecto! Ahora estamos a la espera de la apertura de la sección profesional en 2020.



Andre Claessens, MSC



MORTUI

+ *DESCANSE EN PAZ!*

NOMBRE	PROVINCIA	FECHA	DONDE SE MURIÓ
Hermann Ostgathe	HOLANDA	06.10.2019	Hiltrup
Piet Paul Hens	BÉLGICA	18,10,2019	Borgerhout
Johann Bauer	ALEMANIA DEL SUR	05.11.2019	Berchtesgaden
Paul Francis Stenhouse Lester	AUSTRALIA	19.11 2019	Douglas Park
Jozef Vliegen	BÉLGICA	22.11.2019	Borgerhout
Constantinus Lelyemin	INDONÉSIA	23.11.2019	Moluccas
Ambrose Kiapseni	PAPUA NOVA GUINEA	20.12.2019	PNG
Ignatius Hadisiswaya	INDONÉSIA	21.12.2019	Kutuarjo

CONFERENCIA SOBRE LA DEVOCIÓN DEL SAGRADO CORAZÓN

La CONFERENCIA INTERNACIONAL SOBRE LA DEVOCIÓN DEL SAGRADO CORAZÓN se celebró el 8 y 9 de noviembre en Villa Aurelia, en Roma. Fue organizado por los Sacerdotes del Sagrado Corazón (Dehonianos), en colaboración con la Universidad de Formación de Profesores de Lucerna, bajo el patrocinio del Consejo Pontificio para la Cultura.

La devoción al Sagrado Corazón fue considerada desde una perspectiva multidisciplinar, por académicos de Francia, Alemania, Italia, España, Portugal, Suiza, Estados Unidos, Canadá e Indonesia, centrándose en la iconografía, la memoria, la emoción y el cuerpo en el lenguaje, las imágenes y los rituales del Sagrado Corazón. Entre los teólogos, historiadores, científicos religiosos, sociólogos e historiadores del arte que presentaron sus investigaciones, se encuentran algunos;

El profesor David Morgan y el Dr. Paul Airiau, exploraron el desarrollo de la iconografía en la escuela francesa, con el Cardenal de Berulle, Jean-Jacques Olier (fundador de los Sulpicianos), y Jean Eudes, que se centraron en los sentimientos del Corazón de Cristo que se manifiestan a través de representaciones simbólicas. Contra esto se enfrentaba el anatómicamente detallado corazón humano de la persona de Jesús promovida por los jesuitas. Una rivalidad interesante. La piedad de Margarita María Alacoque en el desarrollo de la devoción recibió frecuentes menciones.

La académica española María Antonia Herradón Figueroa, doctora en Filosofía y Letras, expuso las influencias que la devoción ha tenido en la política española, destacando especialmente su uso por parte de los partidarios conservadores. Una de las imágenes famosas de la persecución anticatólica en la Guerra Civil española fueron los milicianos rojos que dispararon la estatua del Sagrado Corazón de Jesús en el Cerro de los Ángeles en 1936. El grito de "Viva Cristo Rey" está asociado a esto. Posteriormente el general Franco reconstruyó el monumento.

La profesora teóloga Elke Pahud de Mortanges, investigó la relación de la encarnación con la devoción; el cuerpo individual, la iglesia como cuerpo, los cuerpos geopolíticos y el género. El Sagrado Corazón ha sido un motivo en todos estos modos. El profesor Fransiskus Purwanto, reflexionó sobre la expresión no occidental de la devoción vista en el Santuario del Sagrado Corazón en Ganjuran, Indonesia. El profesor Nicolas Steeves, de la Pontificia Universidad Gregoriana, compartió algunas ideas tentadoras sobre el Sagrado Corazón como estímulo fundamental para la imaginación teológica. Lo más estimulante fue su pensamiento sobre la fe como imaginación.

Espero con interés nuevas oportunidades para profundizar en estas investigaciones. Tal vez incluyan nuestros propios desarrollos en Espiritualidad del Corazón.



EL FUNERAL DEL DIÁCONO BONIFACIO

El Diácono Boniface Perdjert fue el primer diácono casado indígena en la Iglesia Australiana. En el momento de su nacimiento, su gente eran cazadores y recolectores nómadas tradicionales, casi sin contacto con el resto del mundo. Un año antes de que naciera el Diácono Bonifacio, en 1935, los MSC Australianos llevaron el evangelio a sus tierras. Cuarenta años más tarde fue ordenado diácono católico en esas mismas tierras tradicionales. Pero su ordenación no lo separó de su rica herencia cultural y espiritual y hasta su muerte a principios de 2019 siguió siendo un importante líder ceremonial y comunitario entre su pueblo. Durante 40 años fue diácono entre su pueblo, pero también ejerció su ministerio en las misas de tres Papas sucesivos.

El Superior General, P. Abzalon, que se reunió con el Diácono Bonifacio durante su visita a Wadeye el año pasado, escribió en su carta de condolencia el apoyo indefectible de Bonifacio a los numerosos MSC que vinieron como misioneros a Wadeye:

Una y otra vez dio la bienvenida a nuevos rostros en su mundo, y con una paciencia inquebrantable estuvo allí para ayudarles a entender su cultura única con su propia perspectiva fresca sobre el mensaje del Evangelio. Todo misionero de otra cultura necesita humildad y capacidad para ver el mundo con otros ojos. Sin duda el diácono Bonifacio encontró a algunos de mis cohermanos más abiertos a esta invitación que otros.

Como dijo el Diácono Bonifacio en Roma en la canonización de la primera santa australiana, Mary McKillop.

Dios nos ha hecho a todos diferentes. Todos hemos venido de diferentes lugares de Australia y todos estamos hechos por Dios. Ahora estamos juntos en este viaje y hemos estado compartiendo estos días en un buen espíritu y disfrutando unos de otros en este viaje a Roma donde el Santo Padre declarará Santa a una de nuestra tierra.

"Que descanse en paz".



Tim Brennan, MSC



NUESTROS AGRADECIMIENTOS



Ustedes lo hicieron posible

Algo nuevo está naciendo, no lo ven?

Reconocimiento a dos MSC que creyeron en la posibilidad de iniciar un proceso de co-creación de un pensar congregacional desde el ministerio de la economía para la misión.

Ellos son: Manolo Barahona (España) y Bernard Mongeau (Canada)

Gracias al apoyo y al tiempo que ellos dedicaron a este proyecto pudimos realizar con éxito el primer encuentro de todos los ecónomos provinciales y de uniones MSC. Sirva esta mención pública como un homenaje y agradecimiento a ellos dos y al mismo tiempo un reconocimiento a los enórmes recursos humanos que hay en nuestra Congregación.

Gracias Manolo por tu perseverancia y capacidad de síntesis y de organización. Hemos aprendido de tí a sentir que los recursos materiales son para la misión y propiedad de toda la congregación no sólo de una u otra entidad.

Gracias Bernard por tu paciencia en la búsqueda e investigación sobre economía y la presencia animadora en todo el proceso vivido.

A través de los equipos de liderazgo de las entidades o de sus respectivos ecónomos ustedes podrán conocer la declaración final de este encuentro y en el próximo boletín habrá más información sobre el mismo.

Por ahora esta nota es para reconocer el valor y la capacidad de trabajo de estos dos cohermanos: Manolo y Bernard que nos han ayudado a la realización de éste encuentro.

En nombre de toda la Congregación MUCHAS GRACIAS y seguimos contando con ustedes.





COMUNICACIONES

La ausencia de una Congregación Religiosa durante más de doce meses por parte de un miembro, significa la expulsión automática (ipso facto).

El Papa Francisco en la fiesta de San José en marzo de 2019 publicó un documento llamado Communis Vita. El título del documento es Vida Comunitaria.

Este Motu Proprio hace una nueva ley concerniente a un religioso que deja su comunidad y se va a vivir a otro lugar.

El Papa se dirige a nosotros cuando el instituto religioso pierde todo contacto con los religiosos ausentes.

El Papa ha añadido un nuevo párrafo al Canon 694.

En términos sencillos, significa que cuando no se tiene contacto con una persona o está fuera de la comunidad sin la debida autorización, después de doce meses, se declara legalmente que ya no es un MSC.

El Superior Mayor en Consejo declara esa ausencia. La decisión es presentada al Vaticano por el Superior General antes de que sea definitiva.

http://www.vatican.va/content/francesco/it/motu_proprio/documents/papa-francesco-motu-proprio-20190319_communis-vita.html